

Acta Asamblea N°26
Martes 4 de Agosto

José Rojas: El tema que nos convoca es la proyección de la movilización. El Jueves va a venir los chicos de los campus y sedes. Desde que se rompió la mesa de trabajo, se han llevado a cabo entre el Presidente de la FEUTSM y el Rector. En estas reuniones se plantearon los temas del petitorio. Se ha obtenido una respuesta, tenemos que ver si acogemos esta propuesta. Lo primero que tenemos que discutir es que el Rector no quiere que se hagan 2 comunicados por situaciones que se han presentado en el paro, lo que se quiere hacer es realizar comunicados en conjunto, firmados por ambas partes, para no generar dobles interpretaciones en la comunidad de los mismos hechos. Hace un tiempo acogimos la moción de ciencias donde el proceso de triestamentalidad debía durar 2 meses. Rectoría no quiere hacer un proceso de menos de 5 meses, para poder profundizar y realizar foros, exposiciones, etc. Respecto al tema de matrícula, nosotros planteamos la gratuidad, el Rector dice que no es posible, porque no sabe lo que se planteara en la reforma, y lo otro porque es riesgoso para la Universidad financiar la matrícula. Respecto al tema del 90/10, hay una propuesta a que se trate en Consejo Superior, sin fecha fija. Con el tema del Subcontrato, al parecer los trabajadores fueron notificados que se quedarán. A largo plazo no hay nada demasiado concreto. Respecto a academia y docencia, se propone es reunirnos con el VRAE para llevar apreciaciones respecto al modelo que se quiere instaurar en la Universidad. Con el tema de Plan Común, el no apoyaría la salida de Celin Mora, pero quiere realizar una comisión para que vea el tema. Respecto a bienestar, tenemos que ver si nos satisface la cantidad de becas, hay que reunirse para evaluar el proceso de expansión del Sansanito.

Guillermo Becerra: Lo que a mí me gustaría tener hoy día es transparencia, quiero saber cómo gastan la plata, que se busque el mecanismo para poder justificar los dineros que reciben. Con respecto al subcontrato, debido a que se va a tener que tranzar el subcontrato para ciertos servicios, creo que se debería poner ciertas condiciones. Respecto a academia y docencia, creo que a mediano plazo debería ser prioridad, ya que se nos ha impuesto un modelo educativo de cátedras, hay que preguntarse el perfil que queremos. Finalmente, me gustaría preguntar con respecto al tema de accesibilidad, si de verdad se llevara a cabo la propuesta de Rectoría.

José Allende: Yo creo que lo primero que tenemos que resolver como asamblea es el tema del comunicado en conjunto. A mí me parece positivo hacerlo pero creo que sería un gesto político grande, me gustaría que antes de firmar haya pasado por asamblea. Hoy se ha respetado el paro por parte de los profesores, pero no sé hasta cuanto más lo harán, entiendo que en cierto momento debemos volver a clases, cuando tengamos ganadas concretas, hay que hacerlo lo más pronto posible, No podemos seguir perjudicándonos a nosotros mismos. En la comisión reforma de estatutos, me gustaría que se incluyeran los sindicatos para decidir las fechas. Con respecto al subcontrato, en Consejo Superior deberíamos plantear la eliminación del subcontrato, internalizar a las empresas más grandes y el resto, como dice Guillermo, poner condiciones. Con el tema de Plan Común, no quisimos poner propuestas con datos porque nos falta obtener esa información. El único punto mínimo en que el Rector está esperando que nosotros cedamos es en la matrícula. El Rector estaría dispuesto estaría dispuesto a dar gratuidad a 1,2 quintil y quizás 3^{er} quintil. La gente está cansada, creo que deberíamos ver si estamos dispuestos a ceder. Yo planteo que podríamos decir que no pedimos gratuidad para el 4 y 5 quintil, pero si para el 1,2 y 3ero. Creo que es necesario ir a amarrando cosas. Con respecto a la accesibilidad, el rector plantea una comisión permanente, compuesta por estudiantes también, con alguna discapacidad. Con el tema de la Encuesta Docente, la Federación está trabajando en una propuesta. Con el tema de los almuerzos, el Rector dice que los estudiantes que tienen la tarjeta Junaeb se le da una Beca para que puedan almorzar todo el mes en la U. Lo que hacen ahora los estudiantes es ocupar sus almuerzos de la

beca y los demás no, por lo que se pierden muchos almuerzos. Podría plantear que el almuerzo se les venda el almuerzo a \$1600.

Nicolás Fredes: Con los comunicados cruzados lo único que logramos es pelear, pero no se consigue nada. Creo que lo mejor es firmar el acuerdo. Obviamente tenemos que aprovechar este hecho. Tengo la duda si el claustro pleno que convocara por el cambio de estatutos será el que verá la triestamentalidad. En ese caso no entiendo cuál es el problema de acortarlo. Con respecto al subcontrato, creo que estamos súper distantes a lo que habíamos planteado. En algunos casos, como los de mantención de canchas creo que no es necesario internalizar a los servicios. Pero si los masivos (seguridad y limpieza). Con el tema de la matricula estoy preocupado porque por lo que tengo entendido se supone a los quintiles que van a cubrir también les van a pagar la matricula. En ese caso no tendría sentido pedir gratuidad para esos quintiles porque eso lo hará el gobierno, por lo que creo que deberíamos pedir más. Con el tema del 90/10 creo que se debería discutir más.

Guillermo Becerra: Con respecto al comunicado en conjunto, creo que la lectura que se ha hecho es bastante acertada, igual confiaría en el criterio de la federación. Con el tema de la matrícula, no creo que sea mala idea apuntar a los mismos quintiles de la reforma. Creo que los beneficios deberían ser meritocráticos en la Universidad. Yo si estoy de acuerdo con el tema del comunicado y depositaria mi confianza en la Federación.

José Allende: Considero necesario y primordial estar movilizados esta semana. La reunión es mañana, y estar en paro o no, afectaría esa reunión. Con el tema de la subcontratación, hay argumentos que son difíciles de rebatir. La U es una institución educativa, para ciertas labores específicas es necesario que contraten a otras empresas, pero por ejemplo la seguridad y la limpieza pueden ser internalizados.

José Rojas: Hay algunos acuerdos en las palabras:

- Almuerzos: Reestructurar el sistema y aumentar la cobertura.
- Plan Común: Comisión de 1 mes, y que haya un compromiso de Rectoría en la comisión.
- 90/10 Transparencia del sistema del 90/10
- Subcontrato: Establecer las condiciones de las licitaciones para que sean buenas y transparentar las mejoras. Comprometer el apoyo del rector para el fin al subcontrato.
Para la interna, nos interesa que aseo y seguridad se internalicen.
- Modelo Educativo: A largo plazo, se considera un punto importante
- Triestamentalidad: Proceso de 4 meses y que se incorporen los funcionarios al claustro.

Hay dos temas que hay que definir, sobre como firmar los comunicados en conjunto, si se bajará a asamblea o no, yo creo que se debería bajar a asamblea, aunque esta la confianza con federación, por un tema de seguir con la orgánica que se ha estado llevando. Con el tema de la matricula tenemos que ver la holgura de lo que cederemos.

Nicolás Fredes: Creo que si es por temas de plata lo de matrícula, que Rectoría de becas para los primeros 4 quintiles.

José Allende: Quería pedir que nos centremos en la matricula. Hay que ver lo que pediremos y hasta cuanto podemos bajar.

Francisco Cantillana: Tengo una duda, cual es el argumento que les dan en el tema de la matrícula.

José Rojas: Se ha visto que la matricula no es necesaria financieramente, la U dice que es para tener una cantidad de dinero a comienzo de año, pero hay dinero que sobra todos los años. He visto 2 opiniones, gratuidad para los 3 primeros quintiles o los 4, hay que definirlo.

José Allende: Con respecto a la matricula, creo que pedir 3^{er} o 4to quintil es un tema de negociación.

X: Creo que sería bueno aceptar los primeros 3 quintiles.

Francisco Cantillana: Quería saber en qué fecha se fija la matricula del año siguiente, porque podrían recargar a los alumnos que pagan matricula.

José Allende: Por el tema de la reforma se congelara los aranceles y matriculas el próximo año.

Nicolás Fredes: Creo que igual deberíamos asegurar que no suban la matricula a los demás estudiantes. Empezamos pidiendo eliminar la matrícula y ahora estamos bajando la demanda sabiendo que es redundante financieramente hablando.

José Allende: Creo que la asignación del beneficio debería ser automática, que no haya postulación.

Votación: Que se pedirá en la reunión de mañana Miércoles 05 de Agosto

3^{er} quintil: 15

4to quintil: 19

ABS: 0

José Rojas: Ahora tenemos que ver **hasta dónde estamos dispuestos a ceder.**

Francisco Arancibia: Creo que podría ser gratuidad 1 y 2 quintil y escalado hasta llegar al 5to quintil.

José Allende: A mí me preocupa que llegue otra carrera proponiendo otros porcentajes, por lo que creo que la mesa debería tener cierta holgura para llegar a un acuerdo.

Acuerdos finales:

- **Almuerzos: Reestructurar el sistema y aumentar la cobertura.**
- **Plan Común: Comisión de 1 mes, y que haya un compromiso de rectoría en la comisión.**
- **90/10 Transparencia del sistema del 90/10**
- **Subcontrato: Establecer las condiciones de las licitaciones para que sean buenas y transparentar las mejoras. Comprometer el apoyo del rector para el fin al subcontrato.**
- **Para la interna, nos interesa que aseo y seguridad se internalizen.**
- **Modelo Educativo: A largo plazo, se considera un punto importante**
- **Triestamentalidad: Proceso de 4 meses y que se incorporen los funcionarios al claustro**
- **Matricula: pedir 4 primeros quintiles, se cederá hasta gratuidad para 1 y 2 quintil, y porcentajes para el resto (3ero: 66% , 4to: 33%, 5to: Paga)**